

2024

夏号

No.96

ほ な み

# 穗 潤

For WASEDA University Old Boys &amp; Girls

発行所

早稲田大学藤沢稻門会

事務局

FAX 050-3730-7252  
E-mail:w.fujisawa@crocus.ocn.ne.jp

発行人 笹井修一

穗 潤 編 集 委 員 会



笑顔で宝探しのスタート！

10時に笹井修一會長の挨拶で開催。心地よい海風のもと、テント内では早速宴会を始めるグループや、波打ち際や砂浜で遊ぶ親子など、そこかしこで笑顔があふれた。

参加者は193名（大人145名、子供48名）。横浜・鎌倉・逗葉・大和・相模原・練馬の各稻門会、藤沢白門会からもお出でいた

だいた。SIONも網をかけるには難しく、残念ながら地引網は実行できなかつたが、海辺を思い思いに楽しんでもらう会となつた。

## 地引網

5月12日（日）、恒例の地引網が鵠沼海岸・堀川網にて開催された。当日は天気晴朗なれど波高し。サーキュレーションには絶好のコンディションには絶好のコンディションには絶好のコンディションには絶好のコンディ

ションも網をかけるには難しく、残念ながら地引網は実行できなかつたが、海辺を思い思いに楽しんでもらう会となつた。

## 海風を満喫、笑顔あふれる一日に！



有賀正義・お魚博士のお魚クイズ！

最初のイベントは、子供たち限 定のお宝探し。掛け声とともに、砂に埋まつたボールを探し、景品コーナーに一目散。みんな大興奮で欲しいおもちゃを見つけ出していた。

次に恒例の「博士のお魚クイズ」が始まる。昨年に引き続き、お魚博士として有賀正義会員が講師となり、クイズを楽しみながら魚について学んだ。子供たちだけでなく多くの大人も加わり、真剣に有賀博士の話に耳を傾けていた。

また今年は「放課後等デイサー ビス・リノア」の車いす利用の子供たちを招いた。波打ち際に敷いた全長25mのビーチマットの上を大喜びで行き来し、足元に寄せる波を感じてもらつた。

ラストは応援部OB野澤大地会員のリードによる校歌斎唱。参加者全員が砂浜に集合し、空も高らかに声をあげた。

もう一つサプライズがあつた。網が引けず期待していた魚が持ち帰れず残念な様子を見た網元から、

参加者は、思いがけないプレゼント

に満面の笑顔で帰路に着いた。

（安田佳裕 記／高野尚志 写真）

## 第6回藤稻懇話会

第6回藤稻懇話会が3月9日（土）に開催されました。

講師は稻門会顧問の公平伸夫さんです。公平さん

は1970年早稲田ご卒業

後三菱商事に入社され、中

南米への赴任など商社マン

として貿易実務家の道を進

んで行きます。

退職後は、ABIC（国際社会貢献センター）活動会員や横浜貿易協会の貿易相談員となられ、現在でも現役で貿易実務の講師として貿易実務家の道を進んで行きます。

貢献センター）活動会員や横浜貿易協会の貿易相談員となられ、現在でも現役で貿易実務の講師として貿易実務家の道を進んで行きます。

貢献センター）活動会員や横浜貿易協会の貿易相談員となられ、現在でも現役で貿易実務の講師として貿易実務家の道を進んで行きます。

貢献センター）活動会員や横浜貿易協会の貿易相談員となられ、現在でも現役で貿易実務の講師として貿易実務家の道を進んで行きます。

貢献センター）活動会員や横浜貿易協会の貿易相談員となられ、現在でも現役で貿易実務の講師として貿易実務家の道を進んで行きます。

貢献センター）活動会員や横浜貿易協会の貿易相談員となられ、現在でも現役で貿易実務の講師として貿易実務家の道を進んで行きます。

貢献センター）活動会員や横浜貿易協会の貿易相談員となられ、現在でも現役で貿易実務の講師として貿易実務家の道を進んで行きます。

## まるで90分の集中授業！

授業の講師は公平伸夫顧問  
（山下扶佐子 記／高野尚志 写真）

聴衆を90分飽きずに集中させる講義の上手さは素晴らしいものでした。今後もまだまだ貿易取引実務家の後輩を育ててほしいですね。私達早稲田の後輩にとっても、誇らしい先輩の姿は嬉しくも心強い存在でした。



応援部OB野澤大地氏のリードで！

## 穗 濤

## 藤稻史跡巡りの会

2005年に発足したこの会は今年31回を迎えた。史跡の多い藤沢鎌倉地区中心に年2回春秋に現地を訪れ、その地に立つて悠久の歴史を感じる：コロナでの中断はあつたが歴史に精通した講師の解説と豊富な参考資料が魅力で継続されてきた。

今回は鎌倉時代から昭和にかけて歴史上の著名な人物が躍動した地、そして気候温暖で風光明媚な葉山の海岸部を富士、江の島を望みながら徒歩で訪ねた。

5月22日（水）午前10時JR逗子駅に集合し、バスにて葉山で下車。葉山と言えば御用邸をイメージするが、由緒ある神社仏閣も実際に多い。それぞれに由来があり講師の事前の配慮で本尊拝観の幸運にも恵まれ、施設を守る関係者の話はしみじみと有益であった。

御用邸についても新たな史実を知ることができた。この地をこよなく愛された大正天皇が崩御されるとすぐに昭和天皇に皇位が受け継がれた式はこの付属邸で行われ、昭和の年号は葉山で生まれた……

講師の時間経過を伴つたリアルな説明に感動した。

またこの地は、鎌倉に幕府を創設した源頼朝に関わる史実が多く、特に寵愛した龜の前を妻政子の知

れ、その地に立つて悠久の歴史を感じる：コロナでの中断はあつたが歴史に精通した講師の解説と豊富な参考資料が魅力で継続されてきた。

今は鎌倉時代から昭和にかけて歴史上の著名な人物が躍動した地、そして気候温暖で風光明媚な葉山の海岸部を富士、江の島を望みながら徒歩で訪ねた。

5月22日（水）午前10時JR逗子駅に集合し、バスにて葉山で下車。葉山と言えば御用邸をイメージするが、由緒ある神社仏閣も実際に多い。それぞれに由来があり講師の事前の配慮で本尊拝観の幸運にも恵まれ、施設を守る関係者の話はしみじみと有益であった。

御用邸についても新たな史実を知ることができた。この地をこよなく愛された大正天皇が崩御されるとすぐに昭和天皇に皇位が受け継がれた式はこの付属邸で行われ、昭和の年号は葉山で生まれた……

講師の時間経過を伴つたリアルな説明に感動した。

またこの地は、鎌倉に幕府を創設した源頼朝に関わる史実が多く、特に寵愛した龜の前を妻政子の知

# 御用邸のある町として発展した近代葉山町の足跡を訪ねる

2005年に発足したこの会は今年31回を迎えた。

心に年2回春秋に現地を訪れて、その地に立つて悠久の歴史を感じる：コロナでの中断はあつたが歴史に精通した講師の解説と豊富な参考資料が魅力で継続されてきた。

今は鎌倉時代から昭和にかけて歴史上の著名な人物が躍動した地、そして気候温暖で風光明媚な葉山の海岸部を富士、江の島を望みながら徒歩で訪ねた。

しかし昭和9年頃には500軒には10分足らずの距離だがその沿線は多くの史跡に恵まれている。

も及んだ別荘も今は高級マンションに変貌し足で歩いて説明を聴かなければ知る由もない。1万2千歩以上の行程で皆疲れたが満足。葉山町の奥の深さを堪能できた一歩であった。（中野正一記）

会場・藤沢市民ギャラリー  
口時・10月8日（火）～13日（日）  
10時～19時  
※最終日は17時まで

会場・藤沢市民ギャラリー  
会場・新堀ライズ館

第1展示室  
(ODAKYU湘南  
GATE 6F)

■アフターネームコンサート  
口時・11月17日（日）13時より  
会場・新堀ライズ館

参加費・3000円（予定）  
※女性委員会が主催し、行事企画運営委員会が開催を手伝えます。  
詳細は10月のWAFCOMにて。  
忘年会　今年は開催しません。



葉山しおさい公園旧付属邸跡地にて

## 行事予定

■第22回 藤沢稻門会作品展

口時・10月8日（火）～13日（日）  
10時～19時  
※最終日は17時まで

## 総集編 後記

歴史は繰り返す。まさにその通りです。ロシアのウクライナ侵攻、イスラエルとハマスの戦闘など、国内では能登半島の大震災他……

一方、大相撲では尊富士、大の里の若手力士が初優勝と頑張り、大谷翔平選手の活躍が目に浮かびます。糸余曲折を乗り越えての頑張りがうれしい。

そして、なりよりうれしいのは早稲田が東京6大学野球春季リーグ戦で47回目の優勝を果たしました。雨の中の優勝パレードでしたが沿道の中を久しぶりに大声援に湧き上がり優勝の喜びの声と「紺碧の空」の合唱で大いに盛り上がったことです。

これからの一層の体力・知力のレベルアップを期待しましよう。

（高野 尚志記）

編集委員長 外岡 健  
編集委員 高野尚志・中野正一  
安田佳裕・山口金雄  
山下扶佐子